Stärkung ihrer Parteien und die Erweiterung ihrer Verbindungen mit der Arbeiterklasse und allen Werktätigen einzutreten. Gleichzeitig unterstreichen sie erneut ihre Bereitschaft ihren Beitrag zur gleichberechtigten Zusammenarbeit mit allen demokratischen Kräften und besonders mit den sozialistischen und sozialdemokratischen Parteien im Kampf für Frieden, Demokratie und den Fortschritt der Gesellschaft zu leisten.

Der Kampf, den die kommunistischen Parteien und die anderen demokratischen Kräfte der kapitalistischen Länder unseres Kontinents für die Beseitigung aller Überreste faschistischer Regimes, für die Entwicklung der Demokratie, für Frieden, gegen die ständig wachsende Bedrohung führen, die die Tätigkeit der internationalen Monopole und der multinationalen Gesellschaften für die Souveränität und Unabhängigkeit eines jeden Landes darstellt, hat große Bedeutung für die Umwandlung Europas in einen Kontinent des Friedens und des Fortschritts.

Die an der Konferenz teilnehmenden kommunistischen und Arbeiterparteien betonen, daß die Werktätigen gemeinsame Interessen haben und daß ihre gemeinsamen Aktionen eine entscheidende Rolle bei der wirksamen Verteidigung ihrer Rechte spielen. Deshalb halten sie es für wichtig, daß alle Werktätigen, ungeachtet ihrer politischen und religiösen Anschauungen, die Anstrengungen im Kampf für ihre Lebensinteressen vereinigen.

Der Einfluß der Arbeiterklasse wächst durch die Vereinigung der Anstrengungen ihrer Gewerkschaftsorganisationen auf nationaler und internationaler Ebene. Die Kommunisten werden auch künftig in jeder Hinsicht den Drang nach Einheit, der in den gewerkschaftlichen Organisationen wächst, und deren selbständiges Wirken unterstützen.

Eine wichtige Rolle im Kampf um die Rechte der Werktätigen, für Demokratie und Frieden spielen immer breitere katholische Kräfte, Angehörige anderer christlicher Religionsgemeinschaften und Gläubige anderer Konfessionen. Die kommunistischen und Arbeiterparteien sind sich der Notwendigkeit des Dialoges und gemeinsamer Aktionen mit diesen Kräften bewußt, was ein untrennbarer Bestandteil des Kampfes für die Entwicklung Europas in demokratischem Geist, in Richtung auf den sozialen Fortschritt ist.

Die an der Konferenz teilnehmenden kommunistischen und Arbeiterparteien wenden sich an die Frauen, deren Beteiligung am Berufsleben, am täglichen sozialen und politischen Kampf zunimmt, und rufen sie auf, ihren Beitrag zur gemeinsamen Sache aller Kräfte des Friedens und des sozialen Fortschritts zu verstärken als notwendige Voraussetzung für die Durchsetzung der realen Gleichberechtigung und Befreiung der Frauen.

Die Teilnehmer der Konferenz unterstützen die Bestrebungen der Jugend, in deren Händen die Zukunft unseres Kontinents liegt, mit wachsender Energie am Kampf für ein Europa des Friedens, des Fortschritts und der Freiheit, das der sozialistischen Zukunft entgegengeht, teilzunehmen.